EUDS Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Ana Cristal García Sánchez

Nombre del tema: Investigación sociología y campos de especialización

Parcial: Imer parcial

Nombre de la Materia: Sociología general

Nombre del profesor: Ingrid Bustamante Diaz

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social

Cuatrimestre: Imer cuatrimestre



INTRODUCCIÓN

En este ensayo hablaremos sobres varios temas importantes de la sociología y campos de especialización, estos temas de los que hablaremos son fundamental para comprender y explicar los temas sociales que nos rodean. Esto se enfoca en investigar y analizar los procesos sociales, las interacciones humanas y las estructuras que conforman nuestra realidad social.

La sociología es una disciplina que busca comprender y analizar la complejidad de la sociedad humana, explorando sus estructuras, interacciones y dinámicas. La sociología se ha convertido en una herramienta fundamental para desentrañar los misterios de la vida social, centrándose en cómo las personas interactúan, se organizan y dan forma a su entorno colectivo.

En su esencia, la sociología se dedica al estudio científico de la sociedad.

También es importante saber que la sociología es una disciplina amplia y diversa, que abarca una variedad de áreas de especialización y perspectivas teóricas. Desde el análisis de la estratificación social y la desigualdad hasta el estudio de la cultura y la identidad, la familia y las relaciones de género, la educación y entre otras, los sociólogos han desempeñado un papel crucial en la comprensión de la sociedad y en la búsqueda de soluciones a los problemas sociales. Como campo de especialización en constante evolución, la sociología continúa desafiando y ampliando nuestra comprensión de la vida social.

La sociología se divide en diversos campos de especialización que permiten profundizar en áreas específicas de estudio. Uno de los campos más conocidos y ampliamente estudiados es el de la sociología de la educación, que se enfoca en analizar los procesos de socialización y los sistemas educativos de distintas sociedades.

Otro campo de especialización es la sociología de la familia, que se dedica al estudio de las estructuras y dinámicas familiares, las transformaciones en los roles de género, las formas de crianza y los cambios en las relaciones familiares a lo largo del tiempo.



En primer lugar, la cultura es estudiada, cambiante y se manifiesta en instituciones, normas de pensamiento y objetos materiales. según Tylor lo define como el conjunto complejo de conocimientos, creencias, artes, moral, leyes, costumbres y otras habilidades adquiridas por el hombre como miembro de la sociedad. También puede entenderse como todo aquello que es creado por el hombre en su entorno.

La cultura es el resultado de la historia y evolución de un pueblo, y es lo que define su identidad y forma de ser. Cada cultura tiene sus propias características y particularidades que la hacen única y especial.

Las culturas son dinámicas y se van transformando a lo largo del tiempo, influenciadas por diversos factores como la globalización, la tecnología, las migraciones y los intercambios culturales. Esto ha llevado a una mayor diversidad cultural en el mundo, lo que enriquece la sociedad y nos permite conocer y apreciar diferentes formas de vida.

También el estatus y el roll, es un proceso de acumulación de conocimientos y técnicas es lo queda la cultura humana, es importante saber que la cultura es algo fundamental a nuestra familia porque es un modo de vida que es en la actualidad. La cultura se entiende como "el modo de vida de un pueblo y de una sociedad". Es decir, que las personas que comparten una forma de vida o cultura común. Sin embargo, los humanos no son los únicos animales sociales que viven en comunidades, los humanos somos el único animal que crea cultura.

Que por otra parte, el estatus y el rol de la cultura en la sociedad son dos conceptos interrelacionados que se complementan mutuamente. En primer lugar, la cultura ejerce un poderoso estatus dentro de la sociedad, ya que establece las normas, valores y creencias que rigen la conducta de las personas. A través de la cultura, las sociedades establecen lo que se considera aceptable o inaceptable, lo que es valioso o despreciable. De esta manera, la cultura se convierte en un mecanismo de control social que guía y moldea el comportamiento de las personas. En segundo lugar, la cultura también se presenta como un rol en la sociedad.

La cultura no solo influye en la sociedad, sino que también es influenciada por ella. A medida que la sociedad cambia y evoluciona, la cultura se adapta y se transforma para reflejar a cambios, el estatus y el rol de la cultura en la sociedad son fundamentales para comprender cómo las personas se relacionan, se comportan y se identifican dentro de su comunidad. La cultura no solo proporciona un conjunto de normas y valores que guían el comportamiento, sino que también es un mecanismo de identidad y resistencia.



La cultura, la socialización y la personalidad son aspectos fundamentales que influyen en la forma en que nos relacionamos con los demás y cómo nos percibimos a nosotros mismos. La cultura juega un papel importante en la socialización, ya que define las normas, valores y tradiciones que compartimos como miembros de una sociedad. A su vez, la socialización nos ayuda a adquirir y aprender estas normas culturales, así como a desarrollar nuestra personalidad.

En primer lugar, la cultura es un sistema de significados compartidos, que influye en nuestra forma de pensar, sentir y actuar. A través de la cultura, aprendemos qué comportamientos son apropiados en determinadas situaciones, cómo debemos relacionarnos con los demás y cuáles son los valores y creencias que sustentan nuestra sociedad. Por ejemplo, en algunas culturas, la modestia y la humildad son altamente valoradas, mientras que en otras culturas occidentales, se puede dar mayor importancia a la individualidad y a la autosuficiencia.

La socialización es el proceso a través del cual aprendemos las normas y roles sociales de nuestra cultura. Desde que nacemos, somos expuestos a una serie de influencias sociales que nos ayudan a adaptarnos a nuestra sociedad. Estas influencias pueden venir de nuestros padres, familiares, amigos, escuela y medios de comunicación, entre otros. A medida que crecemos, vamos internalizando estas normas y roles, y construyendo nuestra identidad a partir de ellas.

También por el otro lado es importante saber que la cultura, quesea renovado y se dice que desde el siglo XIX ha pasado por tres fases principal.

El primero se centra en la formación y estabilización de códigos o patrones, La segunda se llama institucionalización cultural, es decir, su definición, personalidad de las instituciones culturales como los sistemas educativos y la tercera fase que sería la interrelación de la cultura.

Según, Herskovits destaca la importancia de la socialización en el proceso de endoculturización. La socialización se define como el proceso mediante el cual los individuos aprenden las normas, valores y comportamientos aceptados por su cultura. A través de la socialización, los individuos adquieren habilidades sociales, aprenden a comunicarse y a interactuar con otros miembros de su grupo. Esta etapa es fundamental ya que es en ella donde se internalizan los patrones culturales y se incorporan como parte de la identidad del individuo.



La asimilación implica estar abierto a nuevas ideas y perspectivas. El mundo es diverso y cada cultura tiene sus propias costumbres y tradiciones. Para asimilar y comprender estas diferencias, es necesario tener una mente abierta y estar dispuesto a aprender. Esto implica dejar de lado los prejuicios y estereotipos y estar dispuesto a escuchar y comprender puntos de vista diferentes.

La asimilación cultural implica una serie de etapas y procesos que varían dependiendo de cada individuo y situación. En primer lugar, existe un contacto inicial con la cultura a la que se desea asimilar. Este contacto puede ser a través de la convivencia con personas de esa cultura, la exposición a sus tradiciones o el estudio de su idioma.

Esto implica observar y aprender de los miembros de esa cultura, así como también puede requerir esfuerzos por parte de la persona para adaptarse a nuevas normas y comportamientos.

A medida que progresa la asimilación, empieza a adaptarse a la cultura, sin embargo, el proceso de asimilación cultural no siempre es fácil y puede conllevar desafíos y tensiones las personas pueden enfrentar dificultades en su intento de adaptarse completamente a una nueva cultura, ya que pueden experimentar choques culturales, pérdida de identidad o conflictos internos entre su cultura de origen y la cultura que están asimilando.

En cuanto al proceso de socialización, este desempeña un papel fundamental en la formación de la identidad personal y en la integración de los individuos en su sociedad. A través de la socialización, aprendemos a comportarnos de acuerdo con las normas y valores establecidos, a desarrollar habilidades sociales, a comunicarnos de manera efectiva y a participar en la vida. Este proceso comienza desde que somos niños, a través de la interacción con nuestros padres, familiares y amigos, y se sigue desarrollando a lo largo de nuestra vida a medida que nos relacionamos con diferentes grupos ya que se hace fácil relacionarse con la gente.



Los patrones culturales, se refleja en las normas y practicas sociales de una comunidad son que tienen reglas como el conportamiento aceptado en termino de grupos culturales, por ejemplo en algunas culturas es comun saludarse con un beso en la mejilla y en otras culturas prefieren salidarse con un apreton de manos, estos son ejemplos de los patrones culturales que se define las interacciones sociales y la forma en que las personas se comunican.

Es importante saber que los grupos sociales son una parte fundamentar que proporcionan un de pertenencia y solidaridad, el ser humano es un ser social por que le nace y necesita establecer vínculos con otras personas para satisfacer sus necesidades emocióneles y sociales.

Los grupos pueden variar en la familia y entre amigos hasta en lugares más amplio como en la escuela, en el trabajo o también en la iglesia. Los grupos sociales actúan como personas de socialización, teniendo normas y costumbres y valores que sea la forma de pensar y actuar.

Los grupos sociales son una parte fundamental de la sociedad, ya que permiten la interacción y el desarrollo de relaciones entre las personas. Existen diferentes tipos de grupos sociales, cada uno con características y funciones específicas, que influyen en la forma en que nos relacionamos y nos identificamos con otros individuos.

Los grupos sociales son absolutamente indispensables en nuestra vida ya que podemos socializar con las personas y amigos y familiares.

A medidas que crecemos, vamos desarrollando nuevas relaciones y nos integramos en otros grupos sociales. La escuela es otro grupo importante en la vida de las personas, ya que es el lugar donde se aprenden de varias culturas o de costumbres.

El grupo social es una parte esencial de nuestra sociedad ya que nos permite relacionarnos con las personas. Es importante informar al respecto de todos los grupos sociales para evitar la desigualdad y conflicto al largo de los años.



Las instituciones sociales son estructuras fundamentales en cualquier sociedad, ya que son las encargadas de establecer las normas, reglas y roles que guían el comportamiento de los individuos. Estas instituciones son creadas y mantenidas por los miembros de la sociedad y se encargan de regular las interacciones y relaciones entre ellos.

La familia es considerada la institución social más básica y primordial en todas las sociedades. Es el primer grupo al que pertenecemos y el que nos brinda los primeros aprendizajes, valores y pautas de comportamiento. La familia es el núcleo en el que nos desarrollamos emocional y socialmente, y es donde se establecen los primeros vínculos afectivos. Además, la familia cumple funciones esenciales como la socialización de los niños, la reproducción y la transmisión de la cultura de una generación a otra.

La educación es otra institución social de vital importancia, ya que es la responsable de transmitir conocimientos, habilidades y valores a las nuevas generaciones. A través de la educación, las sociedades pueden formar ciudadanos críticos, conscientes y capacitados para contribuir al desarrollo social y económico.

Finalmente, la religión es una institución social que ha estado presente en la mayoría de las sociedades a lo largo de la historia. La religión se encarga de dar respuestas a las preguntas trascendentales sobre el origen, sentido y destino de la vida humana. A través de rituales, creencias y prácticas religiosas, las personas encuentran un sentido de pertenencia y comunidad, además de guiar su comportamiento moral y ético.

La jerarquía de autoridad es una característica institucional clave que define la estructura de poder y las relaciones de mando. Estas características institucionales definen la forma en que se organiza y opera una institución, así como los principios rectores que la guían.

las características institucionales son elementos clave en la organización y funcionamiento de una institución. Una jerarquía de autoridad clara, procesos de toma de decisiones efectivos y una cultura organizacional sólida son fundamentales para asegurar el éxito y desarrollo sostenible de una institución. Estas características institucionales deben ser cuidadosamente diseñadas y fomentadas para promover una institución eficiente, responsable y orientada hacia el logro de sus objetivos.



La familia es fundamental en la sociedad, ya que es donde se aprenden los valores y normas que rigen nuestra convivencia. Además, la familia es el primer y más importante vínculo afectivo que establecemos en nuestras vidas, ya que nos proporciona amor, seguridad y apoyo emocional. Sin embargo, la definición de familia ha evolucionado a lo largo de los años, adaptándose a los cambios socioeconómicos y culturales.

Es importante destacar que la familia desempeña un papel fundamental en la formación de los individuos. Desde una edad temprana, los niños aprenden valores y normas a través de la interacción con sus padres y hermanos. Esto les permitirá desarrollar habilidades sociales y emocionales, así como un sentido de pertenencia y seguridad. Además, la familia es el lugar donde se brinda apoyo emocional, lo que ayuda a los individuos a enfrentar los desafíos y dificultades de la vida. Por lo tanto, es fundamental fortalecer el núcleo familiar y fomentar una comunicación abierta y afectuosa entre sus miembros.

Es importante reconocer que la noción tradicional de familia ha evolucionado en las últimas décadas.

Uno de los roles principales de la familia es la crianza y educación de los hijos. La familia se convierte en el primer entorno en el que se aprenden valores fundamentales como el respeto, la honestidad, la responsabilidad y el amor. Los padres son los modelos a seguir para los hijos y tienen la responsabilidad de guiarlos y brindarles las herramientas necesarias para desenvolverse en la vida.

Además de la crianza de los hijos, la familia también cumple un papel de soporte emocional. Es en la familia donde se comparten los momentos de felicidad y celebración, pero también donde se encuentran consuelo y apoyo en tiempos de dificultad. La familia es un refugio donde se pueden expresar los sentimientos y encontrarse con comprensión y apoyo incondicional.

Otro aspecto importante de la familia es el papel que desempeña en la transmisión de tradiciones y valores. A través de las generaciones, la familia es el medio por el cual se transmiten las costumbres, creencias y prácticas culturales. Estos elementos ayudan a fortalecer la identidad familiar y a mantener una conexión con las raíces y la historia.

No obstante, la familia no está exenta de conflictos y desafíos. Cada miembro de la familia tiene su propia personalidad, intereses y perspectivas, lo que puede generar diferencias y tensiones.



Hay varios tipos de familia una de ellas es la familia monógama es una familia casada con hijos la familia monógama se apoya mutuamente y se cuidan y también toman daciones juntos.

También la familia poliandria es un tipo de estructura familiar en la cual una mujer tiene múltiples maridos al mismo tiempo. Aunque es menos común que la poligamia, la poliandria se ha practicado en algunas sociedades y culturas a lo largo de la historia.

En la poliandria fraternal, los hermanos comparten una esposa. Esto puede ocurrir por razones económicas, como la necesidad de mantener la propiedad o los recursos dentro de la familia, o por razones sociales y culturales específicas de cada sociedad.

La familia feudal era la unidad básica de la sociedad feudal. Estaba compuesta por el señor feudal, su esposa y sus hijos, así como otros parientes cercanos. El señor feudal era el líder de la familia y tenía autoridad sobre todos sus miembros.

La familia feudal vivía en un castillo o una mansión señorial, que servía como su hogar y su centro de poder. Allí, el señor feudal podía administrar sus tierras y ejercer su autoridad sobre sus vasallos. Estos son algunos tipos de familia que ahí,

Las características de la familia uno de ellos es el parentesco. La convivencia es otra característica principal de la familia, los miembros de una familia comparten un mismo hogar y viven juntos, lo que implica compartir espacios, recursos y responsabilidades. La comunicación es otro aspecto esencial en la familia. A través de la comunicación se establecen la relación de la familia, es el medio por el cual se comporten ideas, opciones y experiencia.

la familia se caracteriza por su parentesco, convivencia, apoyo emocional, comunicación, roles y responsabilidades, transmisión de valores y tradiciones, cuidado y protección, y resolución de conflictos. Estas características hacen de la familia una institución fundamental en la sociedad, proporcionando un espacio de amor, cuidado y educación para sus miembros. La familia es el lugar donde se forman los cimientos de la identidad y los valores de cada individuo, y donde se establecen los lazos para el crecimiento y desarrollo de una sociedad.



La función de familia es una de las más importantes en la sociedad, ya que tiene una gran influencia en la formación de los individuos y en su desarrollo emocional, social y personal Estos son. algunos sobre las diferentes funciones que desempeña la familia

Función de reproducción: La familia es el lugar donde se perpetúa la vida, donde nacen y se crían los niños. Esta función implica la responsabilidad del cuidado y la educación de los hijos, así como la transmisión de valores y normas a las futuras generaciones.

Función de protección: La familia es un espacio de seguridad y protección, donde se brinda apoyo emocional y material a sus miembros. La familia protege a sus hijos de peligros externos y les proporciona un ambiente seguro y estable donde puedan desarrollarse plenamente.

Función de socialización: La familia es el primer ámbito social en el que los individuos aprenden las normas y valores de la sociedad. Es en la familia donde se interiorizan aspectos como el respeto, la cooperación, la solidaridad y la responsabilidad.

Función afectiva: La familia es un espacio de amor y afecto, donde se generan vínculos emocionales que son fundamentales para el desarrollo emocional de sus miembros. En la familia se experimentan y expresan las emociones, se reciben consuelo y apoyo emocional frente a situaciones difíciles.

Función educativa: La familia es un agente educativo fundamental, en el que se transmiten conocimientos, habilidades y valores a través de la socialización primaria. La familia enseña a los hijos cómo comportarse en sociedad, cómo relacionarse con los demás y cómo enfrentar los retos y desafíos de la vida.

Función económica: La familia también cumple una función económica, en la que se provee de recursos y se administra el presupuesto familiar. Es importante conocer las funciones de la familia, esto son algunas funciones familiares que hay en la actualidad.



la educación continua e informal en el transcurso de la vida cotidiana es un aspecto crucial para el desarrollo personal y profesional de cada individuo. Aunque a veces asociamos la educación con instituciones formales como escuelas y universidades, la realidad es que el aprendizaje no se limita a estos lugares. La educación continua se refiere a la adquisición de conocimientos y habilidades a lo largo de toda la vida. A diferencia de la educación formal, que tiene una duración establecida y se lleva a cabo en un entorno estructurado, la educación continua puede ocurrir en cualquier momento y en cualquier lugar. En este sentido, la vida cotidiana es un escenario propicio para el aprendizaje continuo.

Nuestra vida diaria estamos constantemente expuestos a nuevas experiencias, situaciones y desafíos que nos invitan a aprender. Desde pequeños, aprendemos a caminar, hablar y relacionarnos con los demás.

Sin embargo, la educación continua no se limita al ámbito académico. Aprender también implica adquirir habilidades prácticas como cocinar, administrar nuestras finanzas o realizar tareas domésticas. Del mismo modo, el aprendizaje informal se produce a través de la observación, la experiencia y el intercambio de conocimientos con otras personas.

Parte importante de la educación continua e informal es el desarrollo de habilidades socioemocionales. A lo largo de nuestra vida, aprendemos a manejar nuestras emociones, a comunicarnos de manera efectiva, a resolver conflictos y a trabajar en equipo. Estas habilidades no se enseñan en los currículos formales, pero son fundamentales para nuestro desarrollo personal y para nuestro éxito en la sociedad.

En este sentido, la educación continua e informal nos brinda la oportunidad de aprender de forma autónoma y autodidacta. La tecnología nos proporciona acceso a información y conocimiento de manera rápida y fácil, y nos permite aprender a nuestro propio ritmo y según nuestros intereses.

Por última parte La educación es fundamentales en la vida cotidiana de las personas. A lo largo de la vida, desde la infancia hasta la adultez, la educación está presente de diversas formas y juega un papel crucial en el desarrollo personal, social y profesional de cada persona.

Desde pequeños, todos recibimos una educación formal a través de la escuela. adquirimos conocimientos académicos, aprendemos a leer, escribir.



Sin embargo, la educación va más allá de la adquisición de contenidos. Aprendemos también habilidades sociales, como el trabajo en equipo, la resolución de conflictos y el respeto hacia los demás.

Pero la educación no se limita al ámbito escolar. También se adquieren conocimientos y experiencias a través de la familia y de la comunidad en la que vivimos. La educación en casa es fundamental en la formación de los individuos. Los padres transmiten valores y morales, enseñan normas de convivencia y brindan apoyo emocional.

La educación en la vida cotidiana no solo se relaciona con el aprendizaje de conocimientos y habilidades, sino también con el desarrollo de valores y actitudes. La educación nos enseña a ser solidarios, respetuosos y responsables. Aprendemos a comprender y valorar la diversidad, a ser tolerantes y a convivir en armonía con los demás.

La educación en la vida cotidiana nos permite crecer como individuos, desarrollar nuestro potencial y alcanzar nuestras metas y sueños. Nos ayuda a adquirir las herramientas necesarias para enfrentar los desafíos que nos presenta la vida y nos prepara para ser ciudadanos activos y participativos en la sociedad.



CONCLUSIÓN

A través del estudio de la cultura, la sociología busca comprender cómo se construyen y transmiten los significados, símbolos y valores en una sociedad, así como cómo influyen en el comportamiento individual y colectivo.

La sociología de la familia examina las diversas formas y estructuras familiares, las relaciones intergeneracionales, el papel del género y los cambios sociales que afectan a las familias, contribuyendo así a comprender la diversidad familiar y los desafíos que enfrenta en la actualidad.

Además, la sociología aborda otros campos de estudio, como el trabajo y las organizaciones, la religión, la salud y el medio ambiente. Cada uno de estos campos proporciona una visión específica de la sociedad y permite analizar los procesos sociales y las relaciones de poder.

La investigación sociológica es fundamental para comprender y explicar los fenómenos sociales que nos rodean. La sociología, como disciplina científica, se enfoca en investigar y analizar los procesos sociales, las interacciones humanas y las estructuras que conforman nuestra realidad social. Los campos de especialización en la sociología, como el estudio de la estructura social y los procesos de cambio social, nos permiten profundizar en el análisis y comprensión de la complejidad de la sociedad. Estos campos de investigación contribuyen al desarrollo de conocimientos que pueden ser utilizados para mejorar nuestra calidad de vida y para construir una sociedad más justa.



BIBLIOGRAFÍA

google. (05 de 2019). Obtenido de familia: https://concepto.de/familia/

pamplona, l. u. (30 de 1992). Obtenido de Discripción:

https://www.unipamplona.edu.co/unipamplona/portalIG/home_4/mod_virtuales/modulo 5/4.pdf

paulo. (s.f.). Obtenido de grupos sociales culturales :

http://www.scielo.org.bo/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S2077-33232000000200011

peralta, p. d. (04 de 2020). Obtenido de grupo sociales: https://iesarmstrongcat.infd.edu.ar/sitio/wp-content/uploads/2020/04/grupos-sociales.pdf

Residente. (12 de 01 de 2023). Obtenido de familia :

https://www.medicosfamiliares.com/familia/la-familia-sus-necesidades-y-funciones.html

vive. (4 de 04 de 2023). Obtenido de Educación formal, no imformal e informal :

https://ecuador.unir.net/actualidad-unir/educacion-formal-no-formal-e-informal/